

**Compte-rendu de la réunion du lundi 9 décembre 2024
de l'atelier propreté sécurité
Conseil quartier République - Saint-Ambroise Paris 11^{ième}**

Membres présents :

Mesdames Johanna Daniel-Etling, Brigitte Dubesset-Moreau, Claudine Jaffré-Baron, Françoise Massé
Messieurs John Jairo Velez Alvis, Sylvain Leblanc

Membres excusés

Mesdames Marie Jo Ozenne
Début de la séance à 18h

Ordre du jour :

1 -Point sur les échanges avec le service de la police municipale des 3 octobre et 5 décembre

Un débat s'installe sur la rencontre du 3 octobre 2024 avec le service de la police municipale et les 5 conseils de quartier de l'arrondissement en présence de Monsieur Nour Durand-Rocher élu, et de la cheffe de la division de la police municipale du 11^{ième} et de son équipe.

Mesdames Brigitte Dubesset-Moreau, Claudine Jaffré-Baron ont représenté le conseil de quartier République Saint-Ambroise.

Un compte-rendu a été rédigé par notre atelier et diffusé sur le site de la Mairie.

Plusieurs thèmes ont été abordés, à l'unanimité : la sécurité routière, la place du vélo dans la ville, la situation de mise en danger du piéton, une demande de revoir la circulation par des circulations en double sens, le manque de connaissance du code de la rue, le stationnement de vélos non respecté, le manque de civilités, les manques d'éclairage des vélos etc..

Des signalements d'insécurité dans l'espace public sont partagés. Une lutte contre le trafic et l'usage de stupéfiants, une lutte contre l'alcoolisation, une lutte contre les agressions verbales, une augmentation des personnes vivants dans la rue, de nombreux campements sauvages sont constatés.

Une accentuation des nuisances sonores due notamment à l'autorisation des terrasses éphémères entre le 1er avril et 21 octobre est aussi constatée.

Concernant la réunion prévue le 5 décembre 2024, Madame Françoise Massé et Monsieur Sylvain Leblanc représentaient l'atelier. La réunion a été annulée par la Mairie qui s'est excusée le lendemain suite à la grève de la fonction publique.

2 - Préparation d'un bilan de l'année écoulée avec les actions menées et en cours

Actions de terrain : opération zéro mégot , marche exploratoire , rencontres -

Un état récapitulatif des actions menées de l'atelier propreté sécurité a été rédigé et diffusé sur le site de la mairie lors du dernier trimestre 2024.

L'atelier a poursuivi ses actions avec les services de la Mairie du 11^{ième}, les élus et l'adjoint à la Mairie de Paris en charge de la propreté sur l'opération de sensibilisation « zéro mégot » et les marches exploratoires visites de quartier. Des échanges ont eu lieu.

Un plan de préparation décidé par la Ville de Paris est en cours. L'atelier est dans l'attente des opérations à venir. L'opération de sensibilisation dans la zone pilote « zéro mégot » autour du cirque d'hiver, du square Padeloup lancée en novembre 2023 en associant les élèves du collège Beaumarchais, les riverains, les commerçants, les cafetiers et les buralistes, les passants s'est terminée le mercredi 05 juin 2024. Cette opération était jointe à une action décidée par Monsieur Viscontini élu, les services de la Mairie DPE et les membres de l'atelier Propreté sécurité du CQ RSA, dans le secteur de la rue Amelot près du collège Beaumarchais de 9h à 11h. 1000 flyers de sensibilisation dans la lutte anti-mégot ont été distribués, couplés à un reportage vidéo. En 2 heures, 1500 mégots ont été récoltés par les collégiens.

Concernant les visites de quartiers, une marche exploratoire a été réalisée dans le secteur « rue Lacharrière rue Parmentier, rue Oberkampf, square Padeloup, rue Amelot » le 4 mars 2024. L'atelier n'a toujours pas reçu à ce jour de réponse de la Mairie suite aux préconisations effectuées. L'atelier a constaté avec satisfaction la réfection du revêtement du terre-plein central du Boulevard Richard Lenoir, sur le site d'installation du marché Popincourt. Cette réfection succède à de nombreuses demandes et inquiétudes. Elle présente une accessibilité optimale pour la clientèle du marché Popincourt et bénéficie aussi aux commerçants.

3 - Point sur le renouvellement du groupe d'animation et de l'atelier propreté sécurité, réflexions sur les projets futurs ?

Le renouvellement du groupe d'animation se fera lors de la prochaine plénière du Conseil de quartier du 12 février 2025. Les membres de l'atelier s'interrogent sur leurs actions futures.

Après échanges, il a été décidé :

Concernant l'action mégot, de relancer par courrier Monsieur Guillou chargé de la propreté à la Mairie de Paris

Concernant le volet sécurité suite à la réunion du 3 octobre 2024 avec la Police Municipale l'atelier prévoit de mener deux actions de terrain :

- un premier 'micro trottoir Vie et Sécurité lieu choisi sur le marché alimentaire Popincourt mardi 17 décembre
- un second 'micro trottoir Partage de l'espace public sécurité routière : piétons, vélos trottinettes, voitures bus (date à fixer en janvier 2025)

Des riverains ont signalé leur désarroi, dans le partage de l'espace public face à des personnes vivant dans la rue, face à l'augmentation du trafic et de l'usage de stupéfiants, aux vols, aux agressions verbales et à la sécurité routière. Une dame a signalé la présence d'un individu ayant des troubles de comportements vivant dans la rue près de l'école maternelle Parmentier où va son enfant.

4 - Questions diverses

La question des sites de dépôts des sapins de Noël après les fêtes dans l'espace public est relancée.

L'atelier n'a pas reçu de réponse de la Mairie suite à la préconisation émise en juin 2024.

L'atelier confirme l'insuffisance des points de dépôts dans nos quartiers, rues ou jardins et demande des créations prochaines.

Communication du message de Monsieur Corsia élu et référent de notre Conseil de quartier :

« Merci pour ces comptes rendus très détaillés qui reflètent la qualité de vos travaux. Ces comptes rendus vont être très rapidement installés sur la page dédiée à votre conseil de quartier sur le site internet de la mairie. Je constate que les échanges, lors de la réunion du 3 Octobre avec la police municipale à laquelle participaient des représentants de tous les conseils de quartier ont permis d'exprimer les dysfonctionnements repérés et de recevoir des réponses précises sur les mesures prises pour remédier à ces dysfonctionnements. Une nouvelle réunion avec la police municipale est prévue le 5 Décembre en mairie à laquelle des représentants des conseils de quartier sont conviés. Ces différents échanges doivent permettre de mieux comprendre le rôle et l'organisation de la police municipale dans notre arrondissement. Concernant les marches exploratoires et les réunions de travail que vous avez organisé sur la propreté et la sécurité, les équipes de la mairie et les élus concernés ont pris connaissance des dysfonctionnements signalés. Vous serez, avec les membres de votre atelier, prochainement invités à une réunion de travail en mairie pour un échange permettant d'apporter des réponses utiles sur vos signalements. Je vous encourage à continuer à mettre en œuvre une expertise citoyenne utile pour les élus et les services de la Ville afin d'améliorer ensemble l'espace public. »

Fin de la séance à 20h30

Fait à Paris le 16 décembre 2024,

Pour l'atelier,

Conseil de quartier République Saint- Ambroise Paris 11^{ème}